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香港文匯報訊 中國共產黨十八屆四中全會將於10月召開，參照以往
四中全會傳統，這次會議也會有高層任命，為進一步的政府人事洗牌做
鋪墊。國家統計局局長馬建堂和國家宗教局局長王作安可能遞補為中央
委員。

料宣布開除周永康黨籍
據中通社報道，9月出刊的《紫荊》雜誌在《四中全會為何研究全面

推進依法治國》一文引述消息人士指出，中共十八屆四中全會將進行部
分人事調整。按着既定程序，相信在10月召開的十八屆四中全會上，會
對周永康宣布開除黨籍、移送司法等事項。

中共十八大以來，新一屆政府祭出反腐大旗，一大批官員應聲落馬，
其中不乏省部級或以上官員。
截至目前，已有40多名省部級及以上高官落馬，包括原中央政治局常
委周永康，中央政治局委員徐才厚，中央委員蘇榮、蔣潔敏、李東生，
中央候補委員萬慶良、李春城、王永春等。
根據中共黨章規定，對中央委員會成員（委員、候補委員）給以開除
黨籍的處分，必須由本人所在的委員會全體會議三分之二以上的多數決
定。在特殊情況下，可以先由中央政治局作出處理決定，待召開中央委
員會全體會議時予以追認。
按照規定，十八屆四中全會將審議通過上述人員的審查報告，相關處

理也會審議通過，予以追認、確認。
另外，中央委員被開除黨籍並被全體大會追認後，將會有遞補中央委

員的聯動程序。
文章稱，外界普遍認為，十八屆中央委員候補委員中排名第一的國家
統計局局長馬建堂和排名第二的國家宗教局局長王作安，將在蔣潔敏、
李東生「雙開」後遞補為中央委員。
文章指出，宣布對周永康貪腐案件的調查，中共打破了「刑不上常
委」的陳規，周掌控中國政法系統超過10年，內地司法體系以及公信力
遭到嚴重破壞。周案的確立彰顯了人們崇尚法律面前人人平等的精神重
新回歸。

十八屆四中全會將增補中央委員

二十億人幣債券倫敦首發
英成西方首個發行人幣國債國家 人幣國際化一大步

中海油推33個開放區塊對外招商 中加投資保護協定拖兩年終獲批
香港文匯報訊 在加拿大總理哈珀計劃11月出席在北京舉行的亞太經
合組織領導人非正式會議之前，當地時間12日，延宕兩年之久的《中加
投資保護協定》終於獲得加拿大批准，並將於今年10月1日生效。
據中新社報道，加拿大國際貿易部長法斯特當天在渥太華宣布了這個消息。
《中加投資保護協定》（FIPA）於2012年9月簽署。在協定簽署後，

中國很快批准通過了這個協定。但加拿大政府卻受到來自反對黨和原住
民團體的反對而拖延至今。
加拿大廣播公司當天早晨引述匿名消息來源預告，渥太華將在當天晚

些時候低調宣布批准這個協定。
加拿大國際貿易部稱，FIPA有助於加拿大企業在華從事商業活動時獲

得平等對待，也將給予加拿大的在華投資者和外國在加拿大投資者長期
以來享有的保護措施同樣類型的投資保護。
不過，在公布批准該協定的同時，加拿大方面也特別強調，《中加投

資保護協定》不是自由貿易協定。

香港文匯報訊 中海油11日在其公司網
站發布《2014年中國海上開放區塊招商公
告》（下稱《公告》），稱今年共開放33
個區塊與外國石油公司合作，總面積
126,108平方公里。
據澎湃新聞報道，此次公布的區塊數量

為近年來單次最多。查閱中海油歷年公開
資料發現，2013年中國近海推出25個區
塊；2012年分兩次共計推出35個區塊，
單次分別為9個和26個；2011年開放海上
區塊19個，2010年是13個。
另據《公告》信息，此次意圖合作開發
的區塊包括北部灣、東海及南海海域多個
待開發區塊。其中，位於南海的區塊佔了

本次開放區塊的大頭，另有4個區塊位於
東海，2個區塊位於北部灣。
中國石油大學工商管理學院副院長董秀

成分析，中國深海勘探開發正在加速，開
放區塊集中在南海應該是綜合考慮，宣示
主權和經濟因素都有。

中國3年發現8個億噸級油田
另據《人民日報》報道，過去三年，中國

找礦突破戰略行動實現重大進展，新增石油
探明儲量39.47億噸、天然氣2.3萬億立方
米，在鄂爾多斯、塔里木和渤海灣盆地連續
發現8個億噸級油田，在鄂爾多斯、四川和塔
里木盆地連續發現6個千億立方米的氣田。
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拒建垃圾焚燒廠 惠州博羅爆萬人示威 中國近兩年將完成第三批航天員選拔
香港文匯報訊 中國航天員中心副總工程師黃偉芬昨

日在第27屆太空探索者協會年會上表示，為了更好地完
成空間站建設任務，中國將在近兩年完成第三批航天員
的選拔工作。
據新華社報道，黃偉芬表示，鑒於空間站任務對航天

員的身心素質及專業知識要求更高，在選拔來源上將由
過去單純從飛行員隊伍中選拔拓展到向研製、醫學等領
域的專業人員中選拔。
黃偉芬表示：「目前，中國航天員中心正在為空間實

驗室的任務進行技術培訓，第三批航天員選拔和訓練工
作將在兩年內進行。」
黃偉芬說，出於任務需要，第三批航天員來源將會與

前兩批有所不同。「我們目前共有21名航天員，全部來
自飛行員隊伍，從第三批開始，我們將從跟載人航天工
程相關的研製部門選拔工程師，加入到航天員的隊
伍。」

暫無女航天員
黃偉芬表示，考慮到未來任務對航天員的需求，加上

目前航天員隊伍裡已有兩名女性，所以暫時不會在第三
批中選拔女航天員。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）中國
社科院金融研究所昨日發布「上市公司景氣指
數」，數據顯示，二季度上市公司綜合景氣指
數為99.78，相比上一季度增加0.22，整體景氣
程度有所回升，但是低於上年四季度的
100.28。專家指出，二季度綜合景氣指數回
升，機械設備、計算機和醫藥等行業成為不可
忽略的主要推動力量。不過，即便比上一季度
提升了0.12，機械設備二季度行業景氣指數只
有97.89，仍處在「下行」區間。
中國社科院金融研究所公司金融研究室主任

張躍文對本報記者表示，上市公司未來的發展
趨勢並不樂觀，但並非宏觀因素導致，企業自
身還需提高整體的投資、融資、營運，以及成
長能力。他指出，下一步是否會發生更不利的
變化，還要看未來經濟是否有回調可能。
數據顯示，機械設備、計算機兩個行業二季

度景氣指數環比上季度分別有0.12和0.23的提
升，而醫藥行業則比十年均值高出0.63，達到
100.92。化工、汽車、商貿行業二季度則略微
下滑。
張躍文表示，機械設備行業景氣指數雖有
提升，但仍處在最低值，如果其指數繼續下
降，則意味着整個社會的生產性投資在減
少，望國家出台措施，以促進企業的生產經
營投資。

香港文匯報訊（記
者 李薇）因反對政
府在靠近東江的廣東
省惠州市博羅縣龍潭
底修建大型垃圾焚燒
廠，博羅縣昨日上午
爆發大規模遊行活
動。遊行時間持續逾
3小時，人數最高峰
近萬，其間有多名示
威者被警方帶走問
話。
據悉，該遊行起因

是8月14日惠州市住
建局公示將在惠城區
龍豐街道、江南街道
與博羅縣交匯的龍潭
底建設日處理垃圾
2,600噸的焚燒廠、
填埋場。在公示期即
將結束之際，當地居民擔憂焚燒廠排放的二噁英或污
染到周遭環境，同時對距離東江僅數公里，供港人飲
水的東江水水質會產生破壞。
在昨日爆發遊行之前，博羅縣居民大部分不知道家
門口即將建設一個如此大規模的垃圾焚燒廠，知道的
部分也是從新聞或親朋好友口口相傳得知的，極少人
是從官方渠道獲得正式告知，這讓博羅民眾感到非常
震驚。「如果不是聽朋友說，還不知道要在象頭山附
近建垃圾焚燒廠。公示搞得神神秘秘。」博羅市民李
先生告訴記者，倘若政府有事先和當地居民商量，或

許昨日的遊行不會發生。

民眾：不願看東江水受污染
事實上，目前內地大部分政府在建設垃圾焚燒廠

時，都有承諾將按照國際標準控制污染。但參與遊行
的市民認為，他們並不是懷疑國際標準不高，而是認
為「說是這麼說，到最後不一定這樣做」。「我很擔
心垃圾焚燒廠建成以後，各項規定不達標，產生的二
噁英損害居民健康。」李先生認為，內地垃圾焚燒廠
因機器故障而產生廢氣已非個案，年前廣州李坑垃圾

焚燒廠就曾發生機器故障，市民投訴遭遇政府「踢皮
球」慘狀。「我們不希望博羅的環境遭到破壞，更不
願意看到東江水質受到污染。」
對於昨日的遊行，惠州市政府在18時發布通告，
指當地縣政府已設立4個民意民情反饋點，環衛、環
保等部門將與群眾代表座談，進一步收集群眾的合理
合法意見建議，堅持科學決策項目選址。

利人幣離岸市場發展
第六次中英經濟財金對話倫敦當地時間
12日舉行。歐思邦當天表示，「這是一個
歷史性時刻、充滿信心的時刻，我們相信
人民幣將成為全球儲備貨幣」。他宣布，
英國政府計劃在未來數周或數月內發行人
民幣債券。債券發行數量將在發行時確
定，預計將會達到市場的基準規模。而發
行國債的收入將作為英國政府外匯儲備。
對此，中國國務院副總理馬凱表示歡迎。
他表示，中英雙方一致認為，在英國發行以
人民幣計價的政府債和準政府債有利於支持
人民幣離岸市場的發展，雙方同意探索支持
人民幣離岸債券市場流動性和有效性的途
徑。
而作為RQFII首次擴展至香港以外的地
區，馬凱還宣布，中方同意將根據市場發展
情況和投資需求適時擴大英國RQFII的投
資額度。
此前，中英雙方就支持發展倫敦離岸人民
幣市場達成一致，中方同意給予英方800億
元人民幣的RQFII額度，允許英國企業與
投資者直接使用人民幣購買中國股票、債券

等，無需經由香港進行兌換。
馬凱表示，中英金融合作前景廣闊，雙方
要發揮各自優勢，把金融合作不斷推向深
入。
此外，中國國家開發銀行當天還在倫
敦發行20億元人民幣債券，成為首個在
海外發行債券的中國半官方機構。歐思
邦對此表示歡迎，稱已與中方就打造倫
敦成為主要的人民幣全球貿易和投資中
心達成重要共識。
據了解，英國目前是歐洲增長最快的人民

幣支付市場，2013年倫敦人民幣外匯交易
平均每日達 253億美元，較 2012 年增長
50%。

專家：人幣海外存款將大增
對於英國將發行人民幣計價國債，向松祚

認為，這是具有里程碑意義的大事情。「人
民幣國際化在過去幾年取得了非常大的進
展，但主要是在貿易結算方面，在金融結算
領域，人民幣作為國際儲備貨幣的進展還不
是那麼理想。」
向松祚指出，英國倫敦是全球首

屈一指的國際金融中心，願意發

行以人民幣計價的國債，會大大提升人
民幣在國際資本市場的信譽度。他相
信，在英國之後，還會有更多國家願
意發行以人民幣計價的債券，這
樣人民幣在國際貨幣儲備的份
額也會得到大幅度提升。
「另一方面，人民幣都可以

去購買英國國債，會使投資
者更願意持有人民幣。」向
松祚說，現在英國倫敦人
民幣存款大約是在1,000億
左右，如果英國今年能夠
成功發行以人民幣
計價國債，人民
幣在海外的存
款也會大幅
增長。

■遊行示威者被警方抬走。 受訪者供圖

■■惠州博羅縣民眾抗議當地建垃圾焚燒廠惠州博羅縣民眾抗議當地建垃圾焚燒廠。。 受訪者供圖受訪者供圖

香港文匯報訊（記者 馬琳 綜合報道）人民幣國際化邁出重要一步。中國國家開發銀行12日在倫敦發行20億元

人民幣債券。同時，英國財政大臣歐思邦宣布，英國將成為首個發行人民幣計價國債的西方國家。對此，中國農業

銀行首席經濟學家向松祚分析指出，英國願意發行以人民幣計價的國債，這是人民幣國際化具有里程碑意義的大

事，不僅會提升人民幣在國際資本市場的信譽度，也會使人民幣在國際貨幣儲備的份額得到大幅度增加。

■■國家開發銀行國家開發銀行1212日日
在倫敦發行在倫敦發行2020億元人億元人
民幣債券民幣債券。。 網上圖片網上圖片


